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Delibera n° 1 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE 20 FEBBRAIO E 6 MARZO 2023 

 Approvato verbale del 20 febbraio e rinviata approvazione seduta 6 marzo 2023. 

 **************** 

Delibera n° 2 MANIFESTAZIONI CONS 

 Stabilite condizioni con Mondo Immagine per gestione biglietteria aerea del volo 

Charter per Malta. 

 **************** 

Delibera n° 3 MANIFESTAZIONI CONS 

 Confermata carta invito per European Games per Mongiusti nel tennistavolo.  

 **************** 

Delibera n° 4 MANIFESTAZIONI CONS 

 Approvata iscrizione finale per numero agli EYOF e autorizzata partecipazione al 

Seminario a Maribor in preparazione della spedizione in Slovenia.  

 **************** 

Delibera n° 5 MANIFESTAZIONI CONS 

 Autorizzata la partecipazione del Segretario generale al Seminario dei Giochi del 

Mediterraneo a Podgorica.   

 **************** 

Delibera n° 6 MANIFESTAZIONI CONS 

 Accolte e confermate accrediti per la stampa al seguito della Delegazione ai 

Giochi Olimpici di Parigi 2024.  

 **************** 

Delibera n° 7 IMPIANTI SPORTIVI - PERSONALE 

 Approvata autorizzazione di spesa per la partecipazione per i delegati CONS al 

43° Seminario EOC di Parigi 11-13 maggio 2023. 

 **************** 

Delibera n° 8 IMPIANTI SPORTIVI - PERSONALE 

 Accordato un contributo pari a una mensilità del canone di locazione alla Titano 

S.p.A. per danni subiti al Centro Tennis di Fonte dell’Ovo. 

 **************** 

Delibera n° 9 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA 

 Esaminate modifiche allo Statuto federale FSGC e invio al Consiglio Nazionale 

per l’approvazione a ratifica. 

 **************** 

Delibera n° 10 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA 

 Disposta verifica modalità operative proposta rinuncia contributo ordinario 

FSGC in favore di altre FSN e organizzazioni sportive. 

 **************** 

Delibera n° 11 PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA 

 Approvata proposta grafica per parete Palestra Umberto Briganti a Fonte 

dell’Ovo. 
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Delibera n° 12 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 Approvata spesa per servizio di manutenzione ordinaria dei presidi antincendio. 

 **************** 

Delibera n° 13 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 Autorizzato impegno di spesa per contributo straordinario all’Associazione 

Autonoma “Attiva-mente” per manifestazione di moto terapia a Serravalle. 

 **************** 

Delibera n° 14 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 Approvata proroga incarico RSPP a CPSA e autorizzato ufficio a procedere con 

una nuova gara a base d’asta per il servizio da affidare dal 1° giugno 2023 al 31 

maggio 2025. 

 **************** 

Delibera n° 15 VARIE ED EVENTUALI 

 Autorizzato immatricolazione di un mezzo 9 posti nuovo in nome e per conto della 

Federazione Sammarinese Pallacanestro. 

 **************** 

Delibera n° 16 VARIE ED EVENTUALI 

 Verifica per attestazione da rilasciarsi all’ASD Victor San Marino. 

 **************** 
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Comma 1) APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE 20 FEBBRAIO E 6 

MARZO 2023 

 

Il Comitato Esecutivo approva il verbale della seduta del 20 febbraio e rinvia 

quello del 6 marzo 2023. 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Presidente rende noto che durante la visita del Ministro dello Sport italiano sarà 

sottoscritto un Protocollo d’intesa tra le Autorità sammarinesi e quelle italiane per attivare 

meccanismi stabili di reciproca cooperazione nel settore sportivo e formativo, con la finalità di 

dedicare approfondimenti al fine di sviluppare l’attività fisica nella scuola, promuovere i valori 

universali dello sport, delle corrette abitudini alimentari e dei percorsi inclusivi. 

Nell’auspicare che si possano sottoscrivere gli accordi proposti e già anticipati lo 

scorso anno tra il CONS e le Segreterie di Stato competenti, invita a confermare quanto prima alla 

Segreteria Generale la presenza il 28 p.v. dei membri dell’Esecutivo. 

Prosegue comunicando che il CIO ha convocato tutti i NOC per lunedì 27 p.v. a 

una video conferenza dovendo trattare la riammissione o meno alle competizioni internazionali 

degli atleti russi e bielorussi, in prossimità delle gare di qualificazione ai prossimi Giochi Olimpici. 

Riferisce che alcuni NOC europei stanno promuovendo un appello affinché non sia permessa la 

partecipazione di atleti appartenenti agli Stati belligeranti e aggressori dell’Ucraina. E’ stata messa 

in discussione la dichiarazione di due Rapporteur delle Nazioni Unite, i quali asseriscono che non 

permettere la partecipazione degli atleti alle competizioni sportive, discriminandoli per il passaporto 

posseduto, sia da equivalere a una violazione dei diritti umani.  

Citando una sentenza del CAS, che vedeva opposte Russia e FIFA/UEFA, è 

emerso che la mancata partecipazione a eventi internazionali non potesse essere equiparato 

all’alienazione di un diritto umano, non trattandosi, nel caso della partecipazione a livello 

internazionale, di un diritto assoluto. Precisa, infine, che in caso di partecipazione il CIO dovrà 

anche affrontare la difficile problematica di gestire i supporter dell’immancabile propaganda sugli 

spalti e sui podi, per non parlare di confronti diretti tra i Paesi in conflitto. La questione risulta 

dunque molto delicata e alla luce degli sviluppi nella conferenza in remoto, il Presidente ritiene 

opportuno restare in linea con le direttive del CIO. Il Comitato Esecutivo all’unanimità condivide e 

concorda. 

Il Presidente informa di aver ricevuto il 9 u.s. in sede Libor VANNIK, Vice 

Presidente del Comitato Olimpico della Repubblica Ceca, accompagnato in visita a San Marino 

dalla Federazione Atletica Leggera. Il Vice Presidente è membro del board della Federazione 

Europea ed è in corsa per la Presidenza EAA alle prossime elezioni in seno all’organizzazione 

continentale. I colloqui si sono svolti in un clima di cordialità, condividendo le linee politiche 

sportive e nella consapevolezza delle attuali difficoltà che stanno affrontando le realtà sportive dei 

Piccoli Stati d’Europa. 

Infine, dà lettura della replica della Solidarietà Olimpica circa il documento 

inviato a seguito dei recenti controlli amministrativi effettuati dalla PwC sui fondi erogati nello 

scorso ciclo olimpico, con la quale si è convenuto sulle motivazioni espresse sui vari punti della 

relazione ricevuta e del riscontro dato dagli Uffici. 

Il Segretario Generale riferisce che il Vice Presidente FSM Lazzaro GIARDI ha 

consegnato le dimissioni irrevocabili per motivi personali. La Federazione ha comunicato pertanto 

che nel Consiglio Direttivo è stato nominato quale nuovo Vicepresidente John Bianchi e subentrato 

al suo posto in Consiglio Federale il membro Claudio Cenci.  
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Presidente ringrazia Lazzaro GIARDI dirigente e atleta di lungo corso per la 

grande opera svolta in seno al movimento sportivo delle due ruote e augura un buon lavoro ai nuovi 

membri nominati. 

La Federazione Pesistica ha svolto recentemente la propria Assemblea per 

approvare il Rendiconto Amministrativo 2022 e il Bilancio di Previsione 2023. Per l’occasione, è 

stato eletto il nuovo Segretario-Tesoriere della Federazione, in sostituzione di Marino ERCOLANI 

CASADEI, recentemente scomparso. 

Il Comitato Esecutivo porge i rallegramenti al neo eletto Filippo Achille SERRA 

che lo sostituisce. 

Infine, il Relatore comunica che la Federazione Sport Bocce ha convocato 

l’Assemblea federale il 20 u.s. per approvare i Bilanci e sostituire il dimissionario Jacopo FRISONI 

nel Consiglio federale non avendo trovato dirigenti, tra i non eletti della precedente tornata 

assembleare, disponibili a ricoprire l’incarico. 

Il Comitato Esecutivo porge gli auguri di un buon lavoro a Vittorio GIRI, che ha 

ottenuto il maggior numero di consensi rispetto a Stella PAOLETTI e Nicola CANTI in corsa per il 

Consiglio Federale. 
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Comma 3) MANIFESTAZIONI CONS 

 

Il Vice Presidente, che partecipa da remoto, riferisce a seguito della sua recente 

partecipazione ai lavori della Commissione Tecnica dei GSSE tenutasi il 19 febbraio scorso. 

Informa che si sono registrate defezioni nelle iscrizioni per numero in alcune 

discipline sportive che non interessano gli atleti sammarinesi, mentre riguardo al Basket l’appello 

dei maltesi a salvaguardare il torneo è stato raccolto dal Montenegro e quindi la competizione con 

l’iscrizione di quattro squadre si svolgerà come da programma. 

Al termine del riferimento sui GSSE di Malta il Presidente informa che, in vista 

dell’Assemblea Generale di fine maggio, i NOC interessati ai Giochi s'incontreranno in una video 

conferenza il 29 p.v., occasione per approfondire alcune proposte di riforma del movimento sportivo 

dei Piccoli Stati in discussione da tempo, quali il reperimento di nuove risorse finanziare, 

inserimento di una risorsa professionale nella gestione, il coinvolgimento di altre organizzazioni 

sportive (es. Faroe, Gibilterra, Vaticano) e della possibile modifica del programma sportivo, nonché 

discutere e affrontare lo status giuridico dei GSSE e la posizione dei Giochi nell’ambito dei 

Comitati Olimpici Europei. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento e preso atto del documento 

preparatorio in discussione la prossima settimana, condivide la linea esposta del Presidente 

esprimendosi favorevolmente a iniziative innovative e di adeguamento dell’organizzazione dei 

GSSE che, a distanza di 37 anni dalla nascita, mostra segnali di difficoltà e sfilacciamento. 

Il Segretario Generale in merito al volo Charter per Malta, rende noto lo scambio 

di corrispondenza avuta con l’Agenzia Mondo Immagine, sponsor del Comitato Olimpico per la 

gestione della biglietteria. A tale proposito, il Presidente propone alcune lievi modifiche alle 

condizioni ipotizzate al fine di addivenire a un accordo che favorisca la vendita al pubblico dei posti 

eccedenti il numero dei componenti la delegazione ufficiale, generando così ricavi a diminuzione 

degli oneri a carico del CONS. 

Il Comitato Esecutivo alla luce delle proposte intercorse, stabilisce di riconoscere 

una commissione forfettaria all’Agenzia per l’importo di €. 2.000. Per quanto riguarda la tariffa del 

biglietto, stabilisce di fissare a € 220 (tasse aeroportuali escluse oggi pari a € 38) per andata e 

ritorno e € 140 (tasse escluse) per una sola tratta (sia andata che ritorno), e di riconoscere 

all’Agenzia per ogni biglietto venduto una commissione pari a €. 80 per un biglietto di A/R e di €. 

50 per una sola tratta. [del. 2]. 

Il Relatore comunica che è giunta una carta invito al CONS per la partecipazione 

di Mattias MOGIUSTI al Torneo individuale maschile di Tennistavolo per i Giochi Europei di 

Cracovia. 

Il Comitato Esecutivo in attesa di riscontro ai colloqui in corso in ambito tiro a 

volo, dove non è stata appurata ancora la possibilità/disponibilità a partecipare nella competizione 

maschile e mixed team, accoglie la proposta e quindi dà mandato a confermare la quota proposta 

entro il termine del 25 marzo prossimo [del. 3]. 

Prosegue in ordine cronologico del calendario degli eventi sportivi in programma 

per il 2023, con l’esame del bilancio di previsione ai prossimi EYOF di Maribor in programma dal 

23 al 29 luglio 2023, approntato dall’Ufficio Sportivo e della lettera d’invito a partecipare al 

Seminario dei Capo Missione che si terrà dal 21 al 24 aprile p.v. in Slovenia. 
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Comma 3) MANIFESTAZIONI CONS 

 

Il Comitato Esecutivo ascoltato il riferimento, in attesa di ricevere quanto prima 

dalla Commissione Tecnica l’aggiornamento della long list e la definizione dell’ETS per l’iscrizione 

finale per numero alla manifestazione, approva il Bilancio e delibera la partecipazione del Capo 

Missione, Anna Lisa CIAVATTA, al Seminario in Slovenia autorizzandone le spese di viaggio e di 

soggiorno [del. 4]. 

Il Presidente rende noto che è giunta la comunicazione ufficiale sui III 

Mediterranean Beach Games posticipati di una settimana. Pertanto, la manifestazione avrà inizio il 

9 settembre anziché il 2, mentre l’Assemblea del CIJM si terrà l’8 settembre 2023. 

Riferisce che è arrivato l’invito a partecipare al seminario dei Giochi del 

Mediterraneo, che si terrà il 22 aprile in Montenegro. Il simposio è in parte rimborsato dal CIJM sia 

per quanto riguarda le spese di alloggio e del biglietto aereo, per una somma complessiva di circa €. 

500. 

Il Comitato Esecutivo autorizza la partecipazione del Segretario Generale al 

Seminario del CIJM. [del. 5] 

Il Presidente termina il comma invitando l’Esecutivo, in vista della scadenza del 

25 marzo p.v., a voler accogliere la proposta del CIO che accorda due quote di accredito per la 

stampa (un giornalista e un Fotografo) per seguire i Giochi Olimpici di Parigi 2024.  

Rammenta che tale quota non comprende l'emittente televisiva in quanto gestita 

direttamente dal CIO con le emittenti interessate e di rinviare l’assegnazione nominativa a seguito 

del riferimento dell’Ufficio Stampa del CONS ad altra seduta. 

Il Comitato Esecutivo concorda e dà mandato all’Ufficio di confermare le due 

quote assegnate a San Marino per le Olimpiadi estive 2024. [del. 6] 
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Comma 4) IMPIANTI SPORTIVI - PERSONALE 

 

Il Presidente comunica di essere stato audito il 15 u.s. dal Commissario della 

Legge in merito all’incidente presso la Piscina dei Tavolucci. 

Il Comitato Esecutivo, preso atto del riferimento e dopo un ampio dibattito circa 

i possibili sviluppi della vicenda, rimane in attesa del riscontro in merito da parte del consulente 

legale per determinare i prossimi passi affinché possa intravedersi la conclusione della vicenda che 

sta portando via molte risorse alla struttura CONS. 

Viene data lettura della delibera del Congresso di Stato n.23, in data 13 marzo, 

con la quale a seguito dell’incontro svolto in data 3 marzo 2023 presso la Segreteria di Stato per il 

Territorio, alla presenza del Segretario di Stato per il Territorio, del Segretario di Stato per il Lavoro, 

lo Sport, del Presidente CONS e del Direttore AASLP sono state accolte alcune istanze avanzate al 

fine di poter dare continuità all'organizzazione dei centri estivi. E’ stato dato mandato al Direttore 

AASLP e alla Direzione CONS di procedere con l’individuazione di un Gruppo di Tecnici da 

dedicare alle priorità di sviluppo delle opere e degli interventi quali il risanamento strutturale degli 

spogliatoi del campo da calcio a Montegiardino, la sistemazione dei presìdi di bonifica della Piscina 

dei Tavolucci; del campo da calcio di Falciano; del rifacimento delle canaline di sfioro bordo vasca 

dell’impianto Multieventi e del ripristino della pavimentazione e relativa recinzione dell’area del 

campo esterno da basket presso il Centro Studi di Fonte dell’Ovo. 

L’Esecutivo prende atto favorevolmente. 

Il Presidente riferisce del problema sollevato dal Presidente della Federazione 

Roller Sports, rendendo noto che a seguito di strenue trattative con la proprietà, sia riuscita a evitare 

lo sfratto dall’attuale capannone-sede delle loro attività sportive a Falciano, a fronte di un aumento 

del canone di locazione, nella misura del 25%. Ricorda le difficoltà nel reperire strutture esistiteti 

idonee a ospitare le attività sportive di diverse discipline, interpella i presenti sulla disponibilità, in 

via eccezionale e una tantum, di riconoscere alla FSRS un contributo straordinario onde permetterle 

di proseguire le attività nella struttura attuale, dato che non è stato possibile reperire una sede 

alternativa. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento e valutate le oggettive difficoltà che 

si verrebbero a creare nel caso di non poter disporre di una struttura idonea e adeguata per lo 

sviluppo delle attività sportive della Federazione Roller, accorda un contributo straordinario, una 

tantum, pari a €. 5.000 demandando all’Ufficio di reperire le risorse e di impegnare la spesa in una 

prossima seduta [del. 7] 

Viene data lettura di una nota del titolare del Match Point di Fonte dell’Ovo, che a 

seguito dell’incontro tenutosi l’8 marzo u.s. presso il CONS, solleva le problematiche e lo stato di 

notevole precarietà della tettoia in legno e dei locali sotto le tribune del Centrale e le persistenti 

infiltrazioni chiedendo al CONS, a parziale compensazione dei disagi e dei diversi giorni di 

chiusura dell’attività di ristorazione causa neve, di scomputare il canone di locazione del 1° 

trimestre 2023. La nota prosegue precisando che l’affittuario ha profuso parecchie risorse per la 

riqualificazione degli ambienti ma restano tuttora alcuni interventi da effettuare, fra i quali il 

rinforzo della struttura esterna della veranda e la sua chiusura, sostituendo l'attuale struttura mobile 

mediante delle finestre scorrevoli; il prolungamento del massetto esterno e la chiusura del porticato. 
 



 
Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 

Seduta del Comitato Esecutivo Pagina n° 10 

 

in data  22 marzo 2023  Delibera n. 8 
 

Comma 4) IMPIANTI SPORTIVI - PERSONALE 

 

Interviene il Vice Presidente, quale Presidente FST e gestore del Centro Tennis 

che, da un lato concorda con le migliorie auspicate dal locatario dall’altra rileva che la gestione 

della struttura era stata assegnata attraverso un bando e che al momento dell’assegnazione, lo stato 

dei locali era noto e accettati da chi ha assunto l’onere. Reputa impossibile per la Federazione 

assecondare le richieste tramite scomputo del canone di locazione, qualora i lavori auspicati 

venissero realizzati dal locatario, in quanto tali entrate sono fondamentali per gestire tutto il Centro. 

In merito alla presunta precarietà della veranda, il relatore riferisce di aver interpellato il tecnico 

Livio BENEDETTINI, il quale ha riferito che la colonna centrale, seppur esteticamente 

sconveniente, non è strettamente necessaria ma è preferibile mantenerla, soprattutto nei mesi 

invernali, in presenza di fenomeni nevosi. 

Il Comitato Esecutivo, dopo ampio dibattimento e sentiti i vari riferimenti, 

ritiene che gli interventi di miglioria riguardino il centro sportivo e in quanto tale il CONS non 

possa farsi carico delle spese; qualora si concordasse di realizzare alcuni di tali lavori, gli stessi 

potrebbero essere inseriti in un piano d’intervento straordinario per il consolidamento dei 

marciapiedi e delle pertinenze esterne alla struttura da parte dell’AASLP. Reputa inderogabile la 

sistemazione, anche in questo caso con l’intervento dell’AASLP, dell’impermeabilizzazione di tutte 

le gradinate del Centrale del Tennis, alla stessa stregua dello Stadio di Serravalle e dello Stadio del 

Baseball che versa nelle medesime condizioni. Delibera che la colonna centrale della veranda vada 

immediatamente reinstallata, onde evitare pericoli, seppur remoti, agli avventori del locale e onde 

sollevare ogni responsabilità in capo al CONS.  Infine, solo a parziale riconoscimento di un disagio, 

già preesistente e noto al locatario, l’Esecutivo delibera di incassare dal locatario l’intero 

ammontare del canone del I trimestre 2023, ma contemporaneamente di riconoscere al locatario un 

contributo pari alla quota di locazione pari a una mensilità, a copertura del danno emergente subito 

a seguito di chiusura forzata dell’attività di ristorazione, contributo che sarà unicamente a carico del 

CONS. [del. 8] 

 Il Presidente sollecita il rispristino originale delle condizioni della veranda, nel 

più breve tempo possibile, potendosi tuttora verificarsi, seppur improbabili, fenomeni nevosi a 

marzo. 

Il Segretario Generale riferisce che le Autorità hanno accolto parzialmente le 

richieste avanzate dal CONS in merito ai distacchi temporanei rilasciati a Claudio TONNINI (tre 

mesi) e all’olimpionica Alessandra PERILLI (sei mesi) rammaricandosi che, tuttavia, la Direzione 

Generale della Funzione Pubblica ha lasciato in capo al CONS gli oneri di tali distacchi e non sono 

stati assunti, neppure in modo parziale, dall’Amministrazione, presso i precedenti datori di lavoro 

pubblici. Contrariamente a quanto avviene in Italia e non solo. 
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Il Segretario Generale distribuisce la proposta di ripartizione dei Rendiconti 

Amministrativi 2022 e dei Bilanci di Previsione 2023 di tutte le Federazioni Sportive per 

l’approfondimento consueto da parte dei singoli membri dell’Esecutivo. 

Il Presidente invita alla lettura delle Relazioni e dei Prospetti che saranno oggetto 

di un vaglio amministrativo, propedeutico anche alla luce delle considerazioni da farsi nell’ambito 

della gestione delegata degli impianti sportivi e di quelle realtà sportive, che a prescindere dalla 

gestione delegata, possono ricavare risorse economiche utilizzando le strutture pubbliche. 

Viene distribuito il testo finale dello Statuto della Federazione Gioco Calcio, 

emendato nel corso dell’Assemblea federale che ha recepito le modifiche proposte dal Consiglio 

Federale così come precedentemente sottoposte all’attenzione del CONS in una precedente seduta. 

Il Presidente dopo aver chiesto osservazioni da parte dei presenti in merito e 

riservandosi la facoltà di un ulteriore verifica sull’articolato, annuncia che lo Statuto così emendato 

sarà portato alla ratifica del Consiglio Nazionale come previsto dalla legge. 

Il Comitato Esecutivo concorda e prende atto approvando il testo dello Statuto 

federale che sarà portato in Consiglio Nazionale in una prossima seduta. [del. 9] 

Il Presidente da lettura di una nota a firma del Presidente FSGC circa il contenuto 

di una deliberazione della FSGC entrata in vigore il 22 febbraio 2023. Nella nota si legge che il 

C.F., richiamando precedenti delibere, stabilisce che il contributo ordinario e straordinario, 

assegnati alla FSGC dal CONS saranno devoluti al CONS e/o a Enti che promuovono lo sport in 

Territorio. Quale reale e autentico gesto di responsabilità e di solidarietà della FSGC nei confronti 

di chi s’impegna a promuovere lo sport, precisa che i contributi della FSGC saranno distribuiti, su 

specifica richiesta al CONS per propri progetti destinati alle FSN affiliate e ad altri Enti promotori 

di Sport, per richieste dettagliate e motivate. 

Il relatore informa che nella nota vengono indicate altre precisazioni in merito 

all’iter autorizzativo delle richieste, specificando che qualora l’importo complessivo annuale non sia 

distribuito nell’anno di competenza, il “credito” sarà aggiunto all’ammontare dell’anno successivo 

ed erogato solamente nel caso il contributo del secondo anno sia già stato interamente erogato: in 

caso contrario, l’anno successivo l’ammontare sarà destinato alla gestione degli impianti calcistici. 

In ogni caso l’entità del contributo elargito per ogni singola richiesta, ritenuta motivata e giustificata 

della FSGC, sarà stabilita dal Consiglio Federale della FSGC. 

Interviene il Segretario Generale che reputa ridondante il sistema proposto in 

quanto l’Ente, preposto per legge alla distribuzione del finanziamento statale alle Federazioni, 

facendo da collettore delle istanze da parte delle FSN, potrebbe trovarsi nell’imbarazzo, nel caso di 

specie il Comitato Esecutivo, di avvallare richieste che, subordinate alla delibera del Consiglio 

Federale FSGC, fossero ritenute a giudizio di quest’ultimo, non meritevoli di accoglimento, 

indipendentemente dall’importo e dall’oggetto. 



 

 
Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 
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in data  22 marzo 2023  Delibera n. 10-11 
 

Comma 4) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA 

 

Il Comitato Esecutivo, dopo un ampio dibattito in merito alla proposta della 

FSGC, prende atto della comunicazione pervenuta e soprassiede, al momento, a qualsiasi decisione 

demandando alla Segreteria Generale di verificare, più nel dettaglio le modalità operative 

annunciate nella nota, presso la Federazione Gioco Calcio. [del. 10]. 

Il Segretario Generale informa che a seguito della circolare emessa in data 8 

marzo dall’Ufficio Tributario, di aver provveduto a informare tutte le Federazioni circa gli 

adempimenti fiscali a favore di sportivi (atleti, tecnici e ufficiali gara) non residenti e di riservarsi di 

presentare altri quesiti, in ambito fiscale e sempre in merito a soggetti non residenti, in particolare 

sulle agevolazioni riconosciute ai sensi e per gli effetti dell’art. 52 della Legge n. 149/2015. 

Il Presidente sottopone alla visione dell’Esecutivo di una nuova proposta grafica 

in merito al murale da realizzarsi alla Palestra Umberto Briganti di Fonte dell’Ovo, nell’ambito del 

progetto “Writers”. 

Il Comitato Esecutivo, visionato il bozzetto sottoposto, si esprime positivamente 

sull’opera presentata e delibera favorevolmente, riconfermando il proprio contributo, invitando gli 

autori, qualora possibile, di richiamare i colori olimpici nella rappresentazione, perché più vivaci e 

consoni all’ambiente sportivo proposto[del. 11]. 

Il Presidente passa quindi a riferire circa la necessità di dover celermente 

elaborare dei nuovi criteri per il calcolo e l’erogazione dei contributi a vario titolo alle Federazioni. 

Lascia quindi la parola al Segretario Generale che ha elaborato un primo 

documento di base per la revisione dei parametri ora in vigore, con modifiche, suggerimenti e 

riformulazione di percentuali e dati di calcolo, per rendere più attuale, snello e rappresentativo un 

modello di calcolo che possa servire, da un lato, a semplificare il processo di assimilazione dei dati 

e del calcolo, e dall’altro riconoscere alle Federazioni, un contributo ordinario più rispondente alle 

condizioni attuali, dato che l’attuale sistema risale a oltre un decennio. 

Conclusa l’esposizione da parte del relatore, si apre il dibattito su alcuni parametri 

e sull’approccio che le modifiche proposte intendono apportare al sistema. 

Non essendo possibile esaurire il confronto nell’ambito di una sola seduta, il 

Presidente invita ciascun membro a effettuare le proprie considerazioni sull’intero progetto e di 

voler proporre alla prossima seduta il proprio contributo nella nuova elaborazione dei criteri, al fine 

di trovare una sintesi, la più condivisa possibile e naturalmente che ottenga il consenso più ampio. 

A questo proposito invita tutti di non essere eccessivamente inclini agli interessi 

particolari affinché il sistema, nel suo complesso, possa essere efficace ed efficiente, riflettendo il 

contesto e le condizioni che il maggior numero di Federazioni affrontano, dato che ciascuna realtà 

sportiva è diversa e differente rispetto alle altre.  

Raccomanda quindi di voler sottoporre proposte applicabili e favorevoli al più 

ampio numero di casi e casistiche che possano favorire il merito e tutelare il movimento sportivo. 



 

 

 
Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 
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in data  22 marzo 2023  Delibera n. 12-13 
 

Comma 6) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 

Viene data lettura della nota prot. 0612 

 

OGGETTO: Autorizzazione di spesa per servizio di manutenzione ordinaria dei presidi antincendio 

 

 

Vista la nota dell’AASLP Prot.1537 del 9 marzo 2023 con la quale viene 

comunicata l’aggiudicazione all’asta pubblica annuale del servizio di manutenzione ordinaria dei 

presidi antincendio all’impresa GIELLE di Luigi Galantucci (BA) e l’indicazione della spesa a nostro 

carico ammonta a complessivi € 6.900,20 di cui € 5.750,44 quale canone manutentivo ed € 

1.149,76 per interventi extra canone, con la presente si richiede l’autorizzazione di spesa sul cap. 

815 “Spese per Sicurezza e salute sui luoghi di lavoro” previo storno interno di bilancio per la cifra 

di € 7.000 dal cap. 960 “Acqua per tutti gli impianti sportivi” 

Distinti saluti. 

 

F.to Nicoletta CORBELLI 

IL RESPONSABILE DI UNITA’ OPERATIVA 

 

Il Comitato Esecutivo approva e autorizza la spesa nei termini indicati [del. 12] 

 

Il Segretario Generale richiama l’attenzione del Comitato Esecutivo sul 

contributo straordinario accordato all’Associazione “Attiva-mente” per l’organizzazione della terza 

edizione di “Tuttavia… che Spettacolo!”, evento di moto terapia che si terrà presso il Centro 

Sportivo di Serravalle a settembre.  

Il Comitato Esecutivo richiamando la precedente delibera n. 2 del 30 gennaio 

2023 conferma l’ammontare del contributo straordinario riconosciuto pari a €. 1.000, imputando 

l’importo sul cap. 1061 “Contributo Associazioni Sportive Autonome” [del. 13]  

Il Presidente del Collegio dei Sindaci Revisori CONS chiede all’Esecutivo, in 

particolare al Presidente di poter veder anticipato l’ordine rispetto all’Ordine del giorno consueto, la 

discussione e le deliberazioni inerenti alle pratiche amministrative del comma “Autorizzazioni, 

approvazione e ratifica spese”. 

Il Comitato Esecutivo prende atto. 



. 

 
Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 
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in data  22 marzo 2023  Delibera n. 14 
 

Comma 6) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 

Viene data lettura della nota prot. 0663 

OGGETTO: comunicazione necessità di proroga contratto di servizi sicurezza ex L. n. 31/98 e approvazione 
impostazione atti di gara per contratto pluriennale 

Con la presente comunico a codesto Comitato Esecutivo che si è reso necessario un’ulteriore rinnovo del 
contratto di servizi di sicurezza afferenti agli adempimenti della Legge n. 31/98, rispetto alla precedente 
proroga disposta per il periodo 1° gennaio 2023 – 31 marzo 2023 con l’azienda C.P.S.A. srl. 

Tale rinnovo trova fondamento nella necessità di dare continuità al completamento della valutazione dei 
rischi, e conseguente adeguamento della documentazione, della piscina di Tavolucci, che a breve sarà 
anche oggetto di modifica degli impianti di conferimento dei prodotti chimici ad elevato a rischio, a seguito 
dell’incidente del 29/11/22. In particolare è risultato opportuno che CPSA, che svolgeva la funzione di RSPP 
all’epoca dell’incidente e nei mesi successivi, continui a essere coinvolto nel completamento della 
documentazione e messa a punto delle misure di sicurezza richieste dall’U.O.C. Sicurezza sul Lavoro, la 
quale ha prorogato di 90 giorni a partire dal 2 di marzo u.s. i termini per l’adeguamento. 

I servizi oggetto del rinnovo contrattuale sono meglio esplicitati nella bozza di trattativa in allegato, la quale 
verrà inviata alla CPSA per la relativa offerta economica che si presume non essere maggiore di 2.000,00€ 
per il periodo aprile-maggio 2023. 

Nel frattempo, in esecuzione ai mandati ricevuti da codesto CE nelle date 7 giugno 2022 con delibera n. 21, 
15 novembre 2022 con delibera n. 8. e 14 dicembre 2022 con delibera n. 19, unitamente al referente 
Stanislav Patchamanov del settore Tecnico del CONS, sono state redatte le bozze degli atti per una gara da 
emettere con il sistema di scelta della licitazione privata, cui verranno invitate tutte le imprese iscritte nel 
Registro dei Fornitori della Camera di Commercio di San Marino e quelle provviste dei relativi requisiti a fine 
di reperire un contraente che possa fornire tutti i servizi in materia di sicurezza, esplicitati nella bozza di 
capitolato tecnico in allegato, per 24 mesi, dal 1° giugno 2023 al 31 maggio 2025, ovvero fino all’avvio del 
prossimo ciclo olimpico, previo parere favorevole della Commissione di Controllo della Finanza Pubblica ex 
art. 57 della Legge n. 112/2002. 

La durata di tale contratto consentirebbe di pianificare correttamente i vari servizi in base all’ordine di priorità 
definito e, in considerazione della numerosità di attività da svolgere, si ritiene che sia necessario stanziare 
un budget complessivo come base d’asta non inferiore a 45.000,00€, così ripartiti per i vari esercizi finanziari 
anche in funzione del livello di priorità dei DVR da aggiornare: 

24 mesi base d'asta 45.000 € (1° giugno 2023 - 31 maggio 2025) 

Anno 2023 2024 2025 

Mesi  7 12 5 

DVR da aggiornare 8 13 10 

Ipotesi corrispettivo per anno               15.000,00 €  22.000,00 €    7.000,00 €  

Si precisa che i servizi non inclusi nel capitolato tecnico saranno oggetto di eventuale quotazione a parte 
qualora si presentasse la necessità di attività non previste. 

Alla luce di quanto sopra, al fine di disporre della necessaria capienza economica per il primo anno di 
servizio, si chiede a codesto CE di approvare lo storno di bilancio dal cap. 960 “Acqua per tutti gli impianti 
sportivi” di importo pari a 15.000,00€ al cap. 815 “Spese per la Sicurezza e Salute sui luoghi di lavoro” del 
corrente esercizio finanziario 

A disposizione per eventuali chiarimenti, è gradita l’occasione per porgere cordiali saluti. 

F.to Nicoletta CORBELLI 
RESPONSABILE DI UNITA’ OPERATIVA 

Il Comitato Esecutivo approva la proroga per il servizio in capo alla RSPP 

proposta e autorizza l’Ufficio a procedere per la gara d’appalto nei termini indicati, chiedendo il 

parere preventivo sulla pluriennalità del contratto alla CCFP, compresa la necessaria variazione 

interna di bilancio nei termini indicati [del. 14]. 



 

 

 
Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 
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in data  22 marzo 2023  Delibera n. 15-16 
 

Comma 7) VARIE ED EVENTUALI 

 

Viene data lettura di una nota della Federazione Pallacanestro: 

 

Con la presente siamo a richiedere l’autorizzazione per l’immatricolazione e l’intestazione a codesto 
Comitato Olimpico di n. 1 pulmino (nuovo e quindi da immatricolare per la prima volta) di cui vi alleghiamo 
contratto sottoscritto con Passion car che sarà utilizzato per il trasporto dei nostri atleti all’interno del nostro 
Territorio sia per gli allenamenti che in occasione di trasferte per gare fuori casa. 

1. Veicolo per trasporto atleti 
Fabbrica/Tipo: RENAULT TRAFIC PASSENGER Bianco Ghiaccio 
Versione C2 Blue DC1 150 cv 
Posti: n. 9 

Allego alla presente richiesta la proposta d’acquisto firmata per accettazione. 

Siamo a disposizione per eventuali chiarimenti. 

Distinti saluti 

La FSP 

 

Il Comitato Esecutivo autorizza l’immatricolazione del mezzo per conto della 

Federazione Sammarinese Pallacanestro e la contestuale corresponsione del contributo straordinario 

per la mobilità, previsto e già assegnato con delibera n. del 17 dicembre 2020. [del. 15]. 

 

Viene data lettura di un’istanza del Presidente della S.S.D. Victor San Marino 

S.p.A., avv. Luca Della Balda, che chiede gli sia rilasciata una certificazione nella quale si attesta 

che la Victor San Marino è una società regolarmente iscritta al Campionato Italiano di calcio in cat. 

“Eccellenza”, e per norme degli organismi internazionali non può essere iscritta alla Federazione 

Sammarinese Gioco Calcio, pur essendo regolarmente iscritta in Italia quale società di diritto 

sammarinese e avendo tra i propri tesserati cittadini e/residenti in Repubblica. 

Il Presidente precisa che la richiesta è avanzata da un’Associazione Sportiva di 

diritto sammarinese - Victor San Marino Calcio S.p.A, - che pur non potendo essere affiliata 

contemporaneamente alla Federazione Sammarinese e alla Federazione Italiana Gioco Calcio, si 

rivolge al CONS, affinché possa avvalersi tuttavia delle agevolazioni previste per le ritenute fiscali 

sui compensi dati ai propri tesserati, ai sensi della Legge n. 149/2015. 

Il Comitato Esecutivo concorda e invita la Segreteria Generale, previa verifica 

con la Segreteria di Stato allo Sport, di predisporre l’attestazione richiesta, affinché possa avvalersi 

delle agevolazioni di legge previste senza pregiudizio ai suoi tesserati. [del. 16] 

Terminato l’Ordine del giorno alle ore 22.35, il Presidente dichiara tolta la seduta 

e propone ai presenti che concordano, le date delle prossime sedute per giovedì 30 c.m. e lunedì 17 

aprile 2023, dopo le festività pasquali.  

 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 

- Eros Bologna - 


